

Jahresbericht 2022

der Präsidentin zu Händen der Generalversammlung 2023

Liebe Kolleginnen und Kollegen
Geschätzte Verbandsmitglieder

Wie üblich verweise ich auf die Jahresberichte der Fachgruppen. Deren Vorsitzende kümmern sich in ihren Bereichen um die relevanten Themen, sind erste Ansprechstelle und erteilen Auskünfte. Die jeweiligen Berichte geben Auskunft über die Aktivitäten des vergangenen Jahres, was wir erreicht haben und wo wir noch dran sind.

Neben der üblichen Vernetzungsarbeit habe ich mich im vergangenen Jahr vorab für die Umsetzung des Projektes Online Schalter Plus bzw. des kundenzentrierten Einwohnerportals eingesetzt. Nachdem der Kanton dieses Portal erst in Eigenregie und ohne Einbezug der Gemeinden realisieren wollte, brauchte es die gemeinsame Intervention des GFV BL und des VBLG, um die Verantwortlichen zum Umdenken zu bringen. An einer Tagsatzung und einer Informationsveranstaltung konnten wir daraufhin das Projekt vorstellen, und am Ende haben 80 von 86 Gemeinden zugesagt, sich daran zu beteiligen und die entsprechenden finanziellen Mittel einzustellen.

Im Rahmen des IT-Forums Kanton-Gemeinden konnten wir zudem bei einigen kantonalen Grossprojekten wie E-Steuern die kommunalen Anliegen einbringen.

Der Vorstand des Gemeindefachverbandes präsentierte sich im Jahr 2022 wie folgt:

Präsidentin	Caroline Rietschi, Biel-Benken
Vizepräsident	Thomas Schaub, Frenkendorf
Aktuariat	Anita Renggli, Wenslingen
Kasse	Monika Botrugno, Diegten
Fachdelegierte im VBLG	Beat Thommen, Pratteln Thomas Sauter, Reinach

Fachgruppenleitungen	
Ausbildung	Thomas von Arx, Lausen (bis 30. Juni 2022); Beat Thommen, Pratteln (ab 1. Juli 2022)
Einwohnerdienste	Theres Fuchs, Gelterkinden
Finanzen	Stefan Walther, Füllinsdorf
Objekte	Thomas Friedlin, Oberwil
Recht	Tony Schütz
Steuern	vakant bzw. ab November 2022 Monika Botrugno, Diegten
Verwaltungsleitung	Christian Friedli, Duggingen
Weiterbildung	Samir Stroh, Brislach

Wie in den vergangenen Jahren haben ausserdem zahlreiche unserer Mitglieder Einsitz genommen in verschiedenste Arbeitsgruppen und dort das Wissen aus dem Alltag und von der Basis eingebracht. Auf der Webseite ist eine Liste aufgeschaltet, wer den GFV BL in welchen Arbeitsgruppe vertritt. Wir haben wiederum einige Vernehmlassungen verfasst und den Gemeinden zukommen lassen.

Namens des Vorstandes danke ich an dieser Stelle allen Kolleginnen und Kollegen des Vorstandes, aber auch allen Verbandsmitgliedern für die engagierte, spannende und wertschätzende Zusammenarbeit. Ein spezieller Dank geht an meinen Vizepräsidenten, Thomas Schaub, ohne dessen kritischen, kompetenten und unterstützenden Geist mein Amt kaum auszuüben wäre.

Caroline Rietschi
Präsidentin

Biel-Benken, im April 2023